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COMMISSION FEDERALE FINANCIERE  

 samedi 22 mars 2025 
SAISON 2024/2025 

Présents :  

En visioconférence :  
Christian ALBE, Didier DECONNINCK, Sébastien FLORENT 
FFvolley :  
Eric TANGUY, Christophe DURAND, Amine HACHELAF, Annie PEYTAVIN, Philippe 
VENDRAMINI 
 
 
Début de la réunion : 14h00 
 
La réunion s’est tenue en présentiel, et en visioconférence avec l’ordre du jour suivant : 

- Bilan 2024 et Perspectives, 
- Compte rendu d’activité de la Commission, 
- Modifications du RGF, 
- Examen des vœux financiers, 
- Travaux sur les finances des ligues et comités, 
- Questions diverses. 

 
 
Enquête de l’IGF : 
A la demande du Président de la Fédération et pour préparer une réunion avec l’Inspection 
Générale des Finances sur la dépense publique en faveur des associations, nous avons 
examiné les finances des ligues et des Comités départementaux en nous appuyant sur 
les documents financiers et les PV d’assemblées envoyés au secrétariat.  
Beaucoup de documents manquant, nous avons dû relancer plusieurs fois pour avoir une 
vision aussi complète que possible. 
Nous avons plus particulièrement prêté attention au poids relatif des subventions par 
rapport aux charges, produits et fonds associatifs.  
Un document de synthèse a été remis. 
Il en ressort que peu de ligues métropolitaines sont en difficulté financière. Les 
subventions représentent en moyenne 20,7% des ressources et les fonds associatifs 
couvrent 42,3% des charges, ce qui n’est pas abusif en soit, mais que certaines 
collectivités trouvent trop important. Il est pourtant nécessaire d’avoir suffisamment de 
fonds pour pouvoir fonctionner en cas d’imprévus et de baisses de ressources. 
 
La collecte d’informations se poursuit auprès des Comités pour avoir un volume suffisant 
de données afin d’étoffer l’étude et d’avoir une bonne photographie de l’ensemble. 
 
Etat général des finances fédérales : 
Les comptes sont quasi clos. Il ne reste que la comptabilité lucrative et les derniers 
ajustements avec les Commissaires aux Comptes fin mars pour tout finaliser et obtenir 
le résultat définitif. 
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La trésorerie est saine, une partie étant placée, et les réserves suffisantes pour passer le 
cap délicat des périodes creuses jusqu’à l’automne. 
L’organisation du service comptabilité stabilisée permet dorénavant de s’en servir 
comme outil de gestion.  

Perspectives 2025 et suivantes : 
 
Cette année les tarifs suivront l’inflation ramenée à 1.2%.  
 
Les Partenariats ont été renouvelés ou sont à la signature. Il sera possible d’avoir un 
partenaire de plus sur les maillots, ce qui ouvre de nouvelles opportunités. 
 
Les financements concernant les emplois d’entraineurs sont assurés pour 3 ans, ceux qui 
étaient en négociation sont assurés pour les Caraïbes. 

Côté sportif, les coûts vont exploser l’an prochain, en raison des qualifications en 
championnats du monde de nos jeunes, avec des déplacements lointains et nombreux.  
De même pour notre équipe féminine en VNL.  

Des provisions ont été portées au bilan avec étalement des risques sur plusieurs exercices 

Questions diverses : 
 
Les vœux qui nous ont été soumis ressemblent plus à des doléances qu’à des vœux et 
n’impliquent pas de modifications des règlements. Pour la plupart, ils relèvent de 
décisions tarifaires sur les licences. Il ne faut pas perdre de vue que le traitement de ces 
dernières a toujours un coût pour l’une ou l’autre des instances qui examinent les 
documents fournis. La gratuité n’existe pas, surtout quand on engage la responsabilité 
des dirigeants. 
 
Le RGF sera modifié concernant le non remboursement des frais d’avion pour des trajets 
de moins de 5h, lorsqu’il existe des moyens de transports alternatifs  
 
Fin de la réunion à 17h30. 
 
Le Président de la CFF 
Amine HACHELAF 
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